
Einen wunderschönen guten Morgen liebe XYLs. YLs, OMs und SWLs. 
Hier ist der Ortsverband Gifhorn, H08 mit seinem Rundspruch, heute am 5. Januar 2025. 
Am Mikrofon ist DL1EAG .an der Klubstation……DL0PKL. 
Diese Aussendung findet auf 3.650 kHz im 80m Band und auf 145,6625 MHz im 2m Band 
über das Relais Gifhorn statt. 
Im Abschluss des Rundspruches erfolgt der Bestätigungsverkehr, auf dem 80m-Band 
durch mich, DL1EAG und im 2m-Band durch Hans, DF3AL. 
Für die Dauer des Rundspruches und des nachfolgenden Bestätigungsverkehrs bitten wir 
die Frequenzen freizuhalten. 

Wir wünschen allen Hörern und Teilnehmern dieser OV-Runde eine schöne Zeit und einen 
guten Empfang. Sollten während des Rundspruches Störungen oder Probleme während 
meiner Aussendung auftreten, dann bitte in den Sprechpausen melden. 
 

So und nun das Wetter - Wetterbericht Gifhorn 

Am Wochenende wird es rutschig auf den Straßen! Am Samstagabend erreichte uns aus 
Südwesten eine Warmfront, die zuerst Schneefall und dann Glatteisregen zu uns brachte. 
Somit werden die Straßen bis zum Sonntagvormittag spiegelglatt sein! Die Warmfront 
überquert Deutschland im Laufe des Sonntags Richtung Nordosten und es wird verbreitet 
nass. Zum Start in die neue Woche frischt der Wind auf und die Temperaturen steigen 
merklich an. Wie mild es genau wird, zeigt unser Meteorologe Martin Puchegger in der 3-
Tage-Wettervorhersage "Deutschland AKTUELL".  

 
Geburtstage 
Wir wünschen allen Funkfreunden die in der letzten Woche Geburtstag hatten weiterhin 
viel Gesundheit und Spaß an unserem Hobby. 

 
Termine im OV H08 
Jeweils am 1. Donnerstag des Monats unser Klubabend. 
Nächster Klubabend ist am 6. Februar 2025, ab 19:00 Uhr, wie immer im AWO-Center, 
Gifhorn, Braunschweiger Str. 137. 
Unser Klönabend findet jeweils am 3. Donnerstag des Monats um 19:00 Uhr in den AWO-
Räumen statt, also der nächste Klönabend ist am 16. Januar 2025 
Jeden Sonntag um 9:30 Uhr Rundspruch H08, im 80m-Band auf 3650 kHz und auf dem 
Relais Gifhorn, 145,6625 MHz   
Daran anschließend Bestätigungsverkehr auf beiden Bändern und ab 10:00Uhr OV-Runde 
gleichfalls auf dem Relais Gifhorn auf 145,6625 MHz.   
Jeden Mittwoch ab 19:00 findet im 80m-Band auf ca.3650 kHz die Kurzwellenrunde statt. 
Jetzt ein Nachtrag zu unserem letzten Rundspruch vom 29.12.2024. Durch ein 
technisches Problem konnte der Beitrag „Jahresrückblick 2024“ unseres Vorsitzenden 
Klaus, DO2KGB nicht auf Kurzwelle übertragen werden. Hier nun nochmals seine Grüße 
und Hinweise auf das vergangene Jahr 2024. 
 
Liebe Mitglieder und Gäste des Ortsverbandes Hotel 08, 
wieder einmal geht ein ereignisreiches Jahr zu Ende.  
Für unseren Ortsverband war es ein Jahr voller spannender Aktivitäten, voller 
Veränderungen und besonderer Höhepunkte, an denen viele von uns  
mit viel Begeisterung teilgenommen haben.  



Und wir durften neue Funkamateure in unseren Reihen begrüßen. 
Anfang 2024 war Marie, DO1MAF, nach bestandener Prüfung zu uns in den H08 
gekommen. 
 
Jürgen, DF3OL, war im August in unseren Ortsverband gewechselt und unterstützt uns 
aktiv mit seinem Fachwissen und als QSL-Manager.  
 
Unser "Opa Willi" hatte im 90. Lebensjahr die Prüfung bestanden zum 
Amateurfunkzeugnis der Klasse N und ist eifrig in unseren allmorgendlichen 
Rentnerrunden auf 2m dabei. 
 
Mit dem November kam auch Heinz-Jürgen, DO2CBH, nach bestandener Prüfung zu uns 
in den Hotel 08. 
 
Und ab dem Januar 2025 dürfen wir Dieter, DG2ACD, als neues Mitglied in unserem OV 
begrüßen. 
 
Wir blicken insgesamt zurück auf ein lebendiges und buntes 2024. Für die Unterstützung 
eines jeden OM's aus unserem OV möchten wir "DANKE" sagen.  
Viele von uns waren mit Rat und Tat aktiv, andere Funkfreunde unterstützen uns durch 
ihre treue Mitgliedschaft. 
 
Ich bin stolz darauf, ein Teil dieser großartigen Gemeinschaft zu sein. 
 
Das zurück liegende Jahr hat uns aber auch ein paar traurige Momente erfahren lassen. 
Im Juli musste Johannes, DL7BQ, aus gesundheitlichen Gründen unfreiwillig seinen QTH 
wechseln. Ich hatte ihn zu Weihnachten in der Senioreneinrichtung besucht und richte an 
dieser Stelle herzliche Grüße von Johannes aus. 
 
Im September verstarb unser Funkfreund Karl-Heinrich, DC4OH. Karl-Heinrich war ein 
wundervoller OM, der trotz so vieler familiärer Schicksalsschläge immer auch positiv nach 
vorne geschaut hatte. Wir werden Karl-Heinrich nicht vergessen. 
 
Ich bedanke mich recht herzlich - auch im Namen unseres Vorstands - bei allen 
Mitgliedern und bei den Freunden unseres Hotel 08 für die Zusammenarbeit in 2024.  
Vor allem aber auch für das Verständnis und für die Geduld unserer Familien und 
Angehörigen. 
 
Vielen Dank für ein unvergessliches Jahr… und auf ein ebenso erfolgreiches neues Jahr! 
Bleibt gesund! 
Vy 73 
Klaus, DO2KGB 

Hier nun weitere Meldungen aus unserem Ortsverband H08 

Am 2. Januar fand unser 1. Klubabend 2025 statt. 

Wie der Tagesordnung geplant wurde nach Genehmigung des Protokolls des letzten OV-
Abends und Informationen des Vorstandes das Thema Öffentlichkeitsarbeit ausführlich 
und intensiv diskutiert. Die anwesenden Funkfreunde waren sich einig, dass wir hier nach 
Abwägung aller für den Ortsverband wichtigen Gesichtspunkte bei unserem nächsten 
Treffen entscheiden werden, für welches weitere Vorgehen wir uns entscheiden werden.  



Bis dahin werden wir eine mögliche Teilnahme oder Ausrichtung einer OV-Veranstaltung 
prüfen und zur Entscheidung vorbereiten.  

Des Weiteren steht eine Entscheidung über die Fortführung des Klönabends in der 
jetzigen Form oder ein Klönabend in einer passenden Lokalität mit dem Schwerpunkt 
gemütliches Beisammensein und angenehmer Bewirtung an. Bei der zweiten Möglichkeit 
bietet sich dann auch die Teilnahme von Freunden und/oder Familienmitgliedern an diesen 
Klönabenden an. Bis zu unserem nächsten Treffen werden mögliche Lokalitäten zur 
eventuellen Auswahl geprüft und zu einer Entscheidung vorbereitet. 

 

Wir haben heute keine Meldungen aus den offiziellen Rundsprüchen, deshalb hier 
nun wieder einmal etwas aus der Geschichte des Amateurfunkes. 

Wie alles begann 

Der Amateurfunk kann auf eine fast so lange Geschichte wie die Funktechnik insgesamt 
zurückblicken. Die Funkamateure verbindet weltweit die Faszination an der Funktechnik. 
Das Basteln und Experimentieren am Gerät gehört genauso dazu wie die Versuche, 
weltweit Kontakt über Funk aufzunehmen. Es werden Wettbewerbe über die weitesten und 
meisten Funkverbindungen innerhalb bestimmter Zeit ausgeschrieben und bei Erreichen 
einer Anzahl Verbindungen mit verschiedenen Regionen "Diplome" verliehen. Um dafür 
die notwendigen Funkverbindungen nachweisen zu können, werden diese durch das 
gegenseitige Zusenden von sogenannten QSL-Karten schriftlich bestätigt. 

Die Funkamateure dürfen nach der Vollzugsordnung für den Funkdienst kein 
wirtschaftliches Interesse am Funk haben. Funkamateure sollten den Funk außer in 
Notfällen nicht zur Übertragung von Nachrichten (als Ersatz für das Telefon) verwenden. 
Gerade in Notfällen, wenn die anderen Kommunikationsmittel ausgefallen sind, haben 
aber Funkamateure häufig wertvolle Dienste geleistet. So haben Funkamateure bei 
Überschwemmungen, Erdbeben geholfen oder in Kriegen wie dem Golfkrieg und dem 
Krieg in Bosnien aktuelle Berichterstattung aus den Krisengebieten geliefert. 

Durch die Nutzung eines Teils der verfügbaren Funkfrequenzen geraten die Funkamateure 
immer wieder in Interessenskonflikte mit anderen Funkdiensten, die durch die Staaten 
geregelt werden müssen. Durch die staatliche Aufsicht ergeben sich zahlreiche juristische 
Fragen im Zusammenhang mit diesem unterhaltsamen Hobby. Es ist interessant, zu 
beobachten, wie die staatlichen Organe jeweils auf den technischen Fortschritt mit dem 
Erlass von entsprechenden Normen reagieren, aber auch wie staatliche Normen ihrerseits 
den Fortschritt beeinflussen können. 

Kabelgebundene Telegraphie 1830-1895 

Technische Entwicklung 

Nach der Entdeckung der Elektrizität wurden die optische Telegraphie Mitte des 19. 
Jahrhunderts durch die elektromagnetische Telegraphie zur Nachrichtenübertragung 
abgelöst. Durch den Telegraphiercode von Samuel Morse, den er 1840 patentieren ließ, 
konnten durch Ausschläge einer Magnetnadel beim Empfänger, die auf Papier 
aufgezeichnet wurden, Nachrichten übertragen werden. 



Ab 1850 gab es auch internationale Telegraphenverbindungen und bereits 1857 wurde 
das erste Transatlantikkabel verlegt. 

Hier nun eine interessante DX-Meldung 
9V, SINGAPORE: 

Anlässlich des 60. Jahrestages der Unabhängigkeit wird Hugh 9V1SA vom 1.1. bis9.8. 
unter dem Rufzeichen S60SA QRV sein. 
Mitglieder der Singapore Amateur RadioTransmitting Society (SARTS) dürfen zwischen 
dem 1. Januar und dem 9. August 2025 zur Feier des 60. Jahrestages der Unabhängigkeit 
Singapurs (9. August 1965) ihre „9V1“ durch das spezielle Präfix „S60“ ersetzen. 
Der Präsident von SARTS, Hugh Mason, 9V1SA, wird zum Beispiel S60SA verwenden. 
Hugh 
erklärt: „Unsere Priorität ist es, mehr junge Menschen für unser Hobby zu begeistern, 
daher werden wir mit der Singapore Scout Association und der Singapore School of 
Science and Technology (https://www.sst.edu.sg/) zusammenarbeiten, 
um Veranstaltungen durchzuführen. Die SARTS-Webseite finden Sie unter: 
http://sarts.org.sg 
   
 Aktuelle Conteste - Conteste grundsätzlich nicht auf WARC-Bändern 

  
 

• 5.01.2025  04:00 – 07:00 EU CW Contest 160m 
• 04.-05.01. PMC-Contest, ARRL RTTY-Roundup   

Die Ausschreibung zu den genannten Wettbewerben können wie immer in der CQDL 
nachgelesen werden. 
Das war der heutige Rundspruch des Ortsverbandes Gifhorn, H08. 

 
Die Redaktion hatte Rolf, DL1EAG, unter Mitwirkung von Wolfgang, DL2AAX.Sie hörten 
Meldungen aus dem Deutschlandrundspruch, aus der CQDL, aus dem Niedersachsen-  
und DIG-Rundspruch so wie aus eigenen Recherchen.  

Gibt es hierzu Meldungen auf Kurzwelle, dann bitte jetzt melden. 
Gibt es hierzu Meldungen auf UKW, dann bitte jetzt melden. 
 
Weitere Informationen zu unserem Clubleben und den Aktivitäten, den Treffen und über 
unseren Ortsverband finden Sie auf unsere Homepage Hotel08.de. Dieser Rundspruch 
kann auch dort nachgelesen, oder als Audiodatei gehört werden. 
Der Rundspruch lebt von Informationen rund um den Amateurfunk, aber auch von euren 
Beiträgen. Also Informationen, Neuigkeiten und interessante Beiträge bitte an die 
Redaktion. 

Die Rundspruchredaktion wünscht ihnen einen schönen Tag und einen guten Start in die 
kommenden Tage.  

Ich übergebe nun das Mikrofon an Hans, DF3AL, zum Bestätigungsverkehr auf dem 2m-
Band.Den Bestätigungsverkehr auf 80m werde ich durchführen.  
Wer auf beiden Frequenzen mitgehört hat kann natürlich gerne auf beiden Bändern 
bestätigen. 
Vielen Dank fürs Zuhören und AWDH bis zur nächsten Woche! 


